



La clave del éxito sigue siendo el cambio de mentalidad



Este jueves en la mañana tuvo lugar el Pleno Extraordinario del Comité Provincial del Partido Comunista en la provincia de Cienfuegos. La jornada contó desde la presidencia con el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, así como con el miembro del Buró Político, Roberto Morales Ojeda.

Alina Perera Robbio, 23 de Enero de 2026

CIENFUEGOS.-Es en el día a día, en el esfuerzo tenaz y con la participación como premisa, donde habita la posibilidad del verdadero triunfo. Esa es una idea necesaria si se trata del trabajo político, y que este jueves en la mañana recordó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante el Pleno Extraordinario del Comité Provincial de la organización política -el noveno que ya ha tenido lugar a lo largo del país-.

Sobre los acuerdos tomados en el XI Pleno del Comité Central del Partido Comunista, habló en los primeros momentos de la reunión el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido, Roberto Morales Ojeda, quien también encabezó la jornada junto a José Ramón Monteagudo Ruiz, miembro del Secretariado del Comité Central y jefe de su Departamento Agroalimentario, así como junto a las máximas autoridades del territorio.

Morales Ojeda hizo referencia a la defensa de la Patria, a mantener la estabilidad del Sistema Electroenergético Nacional (SEN), a la producción de alimentos, a la calidad de los servicios vitales para la población, y a todo lo relacionado con el enfrentamiento a la corrupción, los delitos y las ilegalidades.

Igualmente, el miembro del Buró Político mencionó propósitos como poner énfasis en la obtención de divisas, en la sustitución de importaciones, y en el uso racional de los recursos humanos, financieros y materiales. Todos -enunció el dirigente partidista-, son acuerdos del Buró Político, que fueron ratificados

durante el XI Pleno del Comité Central del Partido Comunista.



Foto: Estudios Revolución

Entre otras reflexiones, el Secretario de Organización del Comité Central hizo hincapié en la importancia de que, con esfuerzos propios, los cubanos puedan saltar por encima de las dificultades que impone el bloqueo imperial. Y expresó que el objetivo central del Pleno Extraordinario de este jueves era poder hacer un análisis profundo de aquellos asuntos que se requiere atender, a punto de partida de las prioridades del territorio.

“Esto no puede ser una relatoría más de los problemas”, dijo Morales Ojeda en el inicio de la reunión; y en otro momento de su intervención afirmó que, con unidad, con firmeza, con patriotismo, y con creatividad, los cubanos sabrán salir de este momento difícil.

Un territorio con potencialidades

Sobre la provincia de Cienfuegos -de la cual el Presidente Díaz-Canel recordó su gran fortaleza: el gran talento acumulado- Armando Carranza Valladares, primer secretario del Comité Provincial del Partido, expuso una semblanza de lo logrado en el territorio, en el transcurso del 2025, y también sobre los compromisos con miras al presente año.

En tal sentido hizo referencia a desafíos que tiene la organización política de vanguardia en lo concerniente a su vida interna; habló sobre la necesidad de seguir fortaleciendo el trabajo político-ideológico; y explicó cómo marcha el cumplimiento del Programa de Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía.

Entre los propósitos para el presente año -según apuntó el Primer Secretario- están incrementar las exportaciones -en rubros estrellas como el tabaco, el carbón vegetal, o la miel de abeja, entre otros-; fortalecer y revitalizar el turismo; y seguir avanzando en la producción de alimentos -frente en el cual la provincia ha dado pasos importantes, como en lograr arroz, frijoles, y hortalizas-; así como seguir entregando tierras; disminuir las empresas con pérdidas; mejorar el transporte; y seguir avanzando en las políticas sociales.



Foto: Estudios Revolución

"Haremos del 2026 un año mejor, con el Partido más vinculado a la base", afirmó Armando Carranza, quien trajo a colación la idea de Díaz-Canel Bermúdez, según la cual la unidad que hace falta hoy es la de quienes discuten fuerte, pero saben marchar juntos.

El principal campo de batalla: el de la subjetividad

En otro momento del Pleno Extraordinario el compañero Roberto Morales Ojeda reflexionó que, si lo que en verdad se busca es solucionar los problemas, lo primero que debe estar claro es la necesidad de transformar las maneras de pensar.

"Tenemos que salir de los análisis llenos de complacencia, que no nos ayuden a ver las reservas" en lo organizativo, en los modos de trabajar, razonó el miembro del Buró Político, quien pidió prestar máxima atención a la disciplina; así como evaluar causas y consecuencias de los problemas subjetivos. A propósito de tales tareas -todas relacionadas con el necesario cambio de mentalidad-, Morales Ojeda reflexionó que "cada uno de nosotros debe preguntarse en qué tengo que cambiar, qué tengo que hacer diferente".

Acerca de la provincia, el dirigente partidista habló sobre el valor de ver "todas las reservas que tenemos", sin plantear metas imposibles. "Cienfuegos es un potencial, puede convertirse en un referente", dijo.

Tener identificados los conceptos

"Queremos llevar el espíritu del XI Pleno a todo lo que nos hemos propuesto", afirmó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba. Y seguidamente habló a la militancia cienfueguera sobre "un grupo de conceptos, de principios" para fortalecer la labor ideológica y asumir la batalla económica.

Lo primero, dijo, es la unidad que se hace con participación; y, dentro de esa participación, con la presencia de los jóvenes.



Foto: Estudios Revolución

En este tema, Díaz-Canel recordó "que la complacencia, dejar pasar las cosas", la desidia y el silencio, no ayudan a la unidad. Y "el otro concepto -añadió- es que identifiquemos en cada lugar cuál es el papel de la militancia y de la organización de base".

Asumir definitivamente que no todas las deficiencias tienen que ver con el bloqueo, y que los modos de hacer son decisarios, fue otra idea desarrollada por el mandatario, quien también subrayó que una reunión es realmente productiva cuando "lo que vamos a discutir tiene una vivencia de la base".

Sobre las visitas que un dirigente hace hasta las estructuras de base, el dignatario alertó que el tema no es ir por cumplir en abstracto: "Hay que dejar una huella en la base, hay que plantearse a dónde voy y a qué voy", razonó.

Díaz-Canel Bermúdez hizo referencia a tareas que hay que impulsar, como la producción de alimentos y el tema energético; e hizo hincapié en las facultades que deben tener los municipios en aras de ganar autonomía. La mentalidad que hace falta -subrayó- es "cómo salgo a buscar, cómo pienso diferente, pensando siempre en buscar prosperidad. Si el municipio es próspero, la provincia lo será, y el país también".

Sobre la democracia partidista, el Jefe de Estado planteó el desafío de pensar en cómo, día a día, logramos resolver los problemas con la participación de los trabajadores; pensar cómo, en el día a día, con la participación popular, se dan y se ganan todas las batallas.



Foto: Estudios Revolución

Hacia el final del Pleno Extraordinario, el Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda, significó, por lo debatido en la jornada: "Hemos podido evaluar lo que hoy está en el centro del debate y de las preocupaciones del pueblo cienfueguero".

Mencionó asuntos que motivaron las reflexiones, como la alimentación o la calidad de los servicios; "por lo tanto, dijo, esto significa que el Pleno (en la provincia de Cienfuegos) ha centrado su debate en los asuntos que realmente orientó el XI Pleno del Comité Central".

Sobre lo que queda por hacer, el miembro del Buró Político expresó -y esta idea alude a todos los territorios del país- que la evaluación del trabajo tendrá que ser atendiendo a resultados tangibles, que redunden en un avance real.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución**